

sible. Priez donc ce bon Dieu qu'il me donne tout le courage dont j'ai besoin pour persévérer dans cette nouvelle vie, et soyez assurée que de mon côté, je saurai adresser à ce Bon Maître mes humbles prières pour qu'il vous accorde les différentes vertus dont nous avons tous besoin pour remplir les différents devoirs qu'il nous a imposés.

Adieu donc! bien chère mère, au revoir dans ces éternelles régions où nous nous rencontrerons et reconnaitrons! Au revoir, mes biens-aimés frères et sœurs que je n'oublierai jamais! Au revoir, bonne grand'maman qui avez eu tant de complaisance pour moi! Adieu, au revoir dans ce rendez-vous que je vous donne! Plaise à Dieu qu'aucun de vous n'y manque!.....

Je reste et resterai toujours,
bien chère mère,
Votre dévoué, reconnaissant et
aimant fils,
J.-B.-E....
postulant très-humble de la
Grande-Chartreuse.

Demain matin, 21 décembre, j'entre en retraite pour un mois; c'est la période du postulat. Je ferai toujours, grâce à Dieu, profession et prise d'habit le 21 janvier 1876. Vos prières pour ce jour! Et quatre ans après je recevrai les saints ordres et ferai profession solennelle.

L'Abaille.

" Forsan et hæc olim meminisse juvabit."

QUÉBEC, 15 MAI 1879.

Congé de M. le Supérieur.

Lundi matin, à huit heures nous étions en congé. Cet heureux événement qui nous prenait par surprise fut salué par de chaleureux applaudissements.

Le soleil était si beau que c'eût été un véritable péché de ne pas aller dire un premier bonjour à notre cher Maizerefs. A huit heures et demie nous étions donc en route. La journée a été belle, sauf quelques orages qui sont venus fort malencontreusement abattre la poussière à notre retour.

L'étang rempli jusqu'au bord a été tout le jour couvert de nos élégantes nacelles. Plusieurs de nos amis ont même fait avec Neptune une connaissance plus intime en se mêlant pour un instant aux tritons qui nagent toujours, paraît-il, à la suite du dieu marin.

Malgré tout le désir que manifestait le gazon de se faire voir, il se laissait désirer un peu trop; les chaumes jaunies de l'année dernière avaient la première place. Jeudi tout sera dans l'ordre, l'herbe verte et grasse sera un tapis con-

tinu où les paresseux flâneront à loisir et où les âmes sensibles pourront cueillir maints bouquets de violettes et autres fleurs printannières.

Nouvelles Locales.

Les travaux d'excavation du Séminaire progressent assez rapidement; vingt-cinq à trente hommes y travaillent continuellement. Ils doivent être terminés au commencement de juillet.

Depuis quelques semaines plusieurs journaux de la ville ont annoncé à différentes reprises le départ de quelques-uns de nos confrères pour l'Europe. Souvent les renseignements qu'on avait eu manquaient de fondement, et on a fait chartreux ou dominicains des individus qui ne pensaient à rien moins qu'à se faire religieux. Dernièrement encore un journal disait que quatre élèves en théologie du séminaire de Québec, partaient pour se joindre à l'ordre des *Grands Chartreux*. Nous ne connaissons pas d'élève du grand séminaire qui doive embrasser la vie religieuse; quant à l'ordre des *Grands Chartreux*, c'est de l'inconnu pour nous, à moins qu'on n'ait voulu désigner les moines de la Grande Chartreuse.

M. l'abbé A. Rhéaume a été agrégé au Séminaire au commencement de la semaine.

Premiers.

	<i>Rhétorique.</i>
A. Vézina,	Thème latin.
	<i>Seconde.</i>
A. Létourneau,	Narration latine.
A. Lemay,	Thème latin.
	<i>Troisième.</i>
T. Blais,	Mémoire et vers latins.
	<i>Quatrième.</i>
C. Roy,	Arithmétique.
E. Plamondon,	Thème grec.
	<i>Sixième.</i>
G. Rémillard,	Exercice français
	<i>Septième.</i>
T. Lefebvre,	Thème latin.
J. Steele,	Anglais.
	<i>Eléments.</i>
A. Morisset,	Exercice français et expli-
	cation.
A. Belisle,	Explication.

Les tombeaux des apôtres.

On ne sait pas où se trouve le corps de saint Jean l'Évangéliste, l'apôtre bien-aimé.

Saint Jacques-le-Majeur est à St-Jacques de Compostelle en Espagne. C'est un des plus célèbres pèlerinages du monde. Les dix autres apôtres sont en Italie, sans compter saint Paul qui n'était pas un des douze.

Dans l'ancien royaume de Naples se trouve saint Mathieu, apôtre et évange-

liste, à Salerne; saint André à Amalfi, près de Naples et saint Thomas à Ortono.

Rome possède les reliques de sept apôtres, savoir saint Pierre, saint Philippe, saint Jacques-le-Mineur, saint Simon, saint Jude, saint Barthélemy et saint Mathias qui fut élu à la place de Judas.

Dans l'église St-Pierre se trouve d'abord saint-Pierre lui-même, puis saint Simon et saint Jude, ce dernier est quelquefois appelé saint Thaddée, v. g. dans l'église de St-Jean de Latran, où se trouve les statues des douze apôtres avec leurs noms gravés sur les piédestaux. Les corps de saint Jacques-le-Mineur et de saint Philippe sont dans l'église des Saints-Apôtres.

L'île de St-Barthélemy, dans le Tibre possède une église dédiée à ce saint et qui renferme ses reliques.

Saint Mathias est à Ste-Marie-Majeure, sous le grand autel de la basilique.

Rome a donc les reliques de sept apôtres. En outre, les deux évangélistes non apôtres sont aussi en Italie; saint Marc à Venise et saint Luc à Padoue.

Puissent tous ces envoyés du Sauveur obtenir de leur Maître la prompte délivrance de la malheureuse Eglise d'Italie! Puissent ces myriades de saints, dont les innombrables reliques enrichissent la belle péninsule italienne unir leurs supplications en faveur de ce malheureux pays, et en particulier en faveur de Rome, la métropole vénérée du monde catholique.

Adam, Eve.

Un hébraïsant de nos amis nous a expliqué la signification de quelques noms bibliques: ainsi, *Abraham* veut dire père ou force des nations; — *Sara*, princesse, maîtresse; — *Noé*, repos, loisir; — *Isaac*, le rire, ou l'enfant des ris; — *Benjamin*, fils de ma droite; — *Rebecca*, patiente, complaisante; — *Rachel*, brebis; — *Deborah*, abeille; — *Jonas*, la colombe; — *Zacharie*, mémoire de Dieu; — *Malachie*, ange du Seigneur; — *Isaïe*, salut de Dieu; — *Jérémie*, élevé et glorifié par Dieu; — *Ezéchiel*, force de Dieu; — *Daniel*, jugement de Dieu; — *Séraphins*, consumés par le feu; — *Michel*, qui est semblable à Dieu; — *Uriel*, Dieu est ma lumière; — *Eliézer*, Dieu est mon appui; *Salomon*, pacifique; — *Melchisédech*, roi juste; — *Agar*, étrangère; — *Lia*, laborieuse; — *Thamar*, palme; — *Ruth*, empressée; — *Noëmi*, ma belle; — *Miché*, quel est celui-ci? etc. Sans savoir un mot d'hébreu nous connaissions déjà quelques unes de ces significations; nous savions surtout avec le commun des mortels que *Adam* veut dire, tiré de la terre, et *Eve*, la vie, ou la source de la vie; mais nous ne connaissions pas l'étymologie de ces deux noms d'après Le Bri-